Comunicado de Prensa: 2da Asamblea General y 3ra Reunión Periódica



14.12.2023

El consorcio del proyecto Co-Creative Improved Understanding and Awareness of Multe-Hazard Risks for Disaster Resiliente Society (C2IMPRESS) organizó su 2ª Asamblea General y la 3ª Reunión Periódica del 25 al 27 de octubre en Mallorca.

De forma colaborativa y a cargo de dieciséis entidades participantes de diferentes áreas de estudio y países, el proyecto C2IMPRESS, financiado por la UE, tiene como objetivo mejorar la comprensión y conciencia de los desastres naturales (inundaciones, olas de calor, incendios forestales, desprendimientos y terremotos) y sus impactos en un determinado territorio.

El proyecto C2IMPRESS pretende incrementar la conciencia social de los multi-riesgos. Trata de cambiar el foco de la discusión desde la aproximación tradicional centrada en la amenaza, a una nueva que pone las personas y los lugares en el centro, integrando el riesgo de multi-amenaza y la evaluación de un marco de resiliencia. El proyecto desarrolla varias propuestas innovadoras, como la red de inteligencia frente al riesgo de multi-amenaza apoyada sobre Earth System Dynamics Intelligence (ESDI) y un conjunto de tecnologías para apoderar los ciudadanos y la sociedad en las acciones climáticas.

La Universitat de les Illes Balears–UIB– y el Govern de les Illes Balears–GOIB– acogieron la Segunda Asamblea General en Mallorca del 25 al 27 de octubre de 2023. Durante 3 días, 33 representantes de las 14 entidades miembros del proyecto explicaron sus adelantos, debatieron sobre su desarrollo y las tareas futuras. Además, también hubo tiempo por visitas culturales y una cena oficial el segundo día.

La reunión se llevó a cabo a Ca n'Oleo, un casal de la época medieval al casco histórico de Palma, recientemente reformado y que aloja la sede del Consejo Social de la UIB.

Durante el primer día, el líder de cada grupo de trabajo y de cada tarea presentó su trabajo y adelantos hasta el momento, durante la tarde se llevó a cabo un taller de interacción

cooperativa entre grupos de trabajo, para multilateralmente debatir las relaciones entre grupos de trabajo y las necesidades de cada uno de ellos respecto del resto.

Durante el segundo día se hizo una visita de campo en el Centro de Emergencias del 112, y a diferentes puntos críticos para el riesgo de inundación en el área metropolitana de Palma, la capital de las Islas Baleares donde las inundaciones pueden afectar directamente a unas 27.000 personas. Además, se visitó el Coll de Su Gramola, en el suroeste de la Sierra de Tramuntana, históricamente afectado por 2 incendios forestales, el 1994 y el 2013, siente este último el más grande durante la historia reciente de las Islas Baleares con unas 2.400 hectáreas. De vuelta a Palma, se celebró la cena oficial en un restaurante de tapas típicas en el casco histórico, caracterizado por un tejido urbano modelado por las culturas romana, árabe y catalana.

El tercer día se focalizó en tres actividades: el taller Risk Framework organizado por NCSRD con la intención de definir un marco de trabajo para el riesgo en cada área de estudio y montar un conjunto de indicadores de resiliencia, escalables en diferentes áreas de estudio. En segundo lugar, LNEC llevó a cabo un taller sobre el estado de la cuestión en materia de modelización, donde se discutió los softwares de modelado utilizados por cada miembro, la situación actual, las próximas tareas, los resultados actuales/futuros, y las colaboraciones potenciales. Finalmente, en el taller PPCP, organizado por ARTELIA, los miembros de cada área de estudio explicaron sus experiencias durante el 1º Laboratorio de Convivencia Civil-Público-Privada para finalizar con una discusión abierta sobre la experiencia de este 1º Laboratorio y las expectaciones por los próximos.

En último lugar, en la tarde se organizó una visita al casco histórico de Palma, donde miembros de la UIB junto con un guía oficial explicaron la coexistencia entre la trama urbana y los riesgos naturales como las inundaciones y los terremotos, seguidamente se subió a las azoteas de la Catedral, uno de los ejemplos más impresionantes del estilo Gótico a Europa, para tener una vista panorámica de la ciudad. La visita acabó con una conclusión de los tres días con una merienda en una pastelería tradicional.